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本中心拟向社会公开招标实
施新闻大厦一楼卫生间维修改造
工程，欢迎具有资质能力的项目单
位 积 极 参 与 。 详 情 请 致 电
0731-84329665。 报名截止时间：
2017年 9月 26日 17:00之前。
联系人：黄先生。

招标公告

湖南日报新闻培训中心
2017年 9月 23日

商务部首次明确
支持无人商店

据界面新闻消息 9月21
日， 商务部新闻发言人高峰
表示， 无人值守商店是商贸
流通领域从需求侧的角度推
进供给侧结构性改革的有益
尝试，能更好满足个性化、多
元化的消费需求。 而为了鼓
励相关业态， 商务部还将适
时发布典型案例， 引导广大
零售企业加大先进技术的应
用。值得一提的是，这也是国
家部委首次明确支持无人商
店业态发展。

农业也玩VR？
“黑科技”抢镜“绿博会”

据新华社消息 虚拟现
实（VR）与增强现实（AR）技
术让你在家也能体验“种
地”，无人机让农业植保进入
“飞天”时代，云计算与大数
据平台则让农田监测更加便
捷……

记者在22日于哈尔滨召
开的第五届黑龙江绿色食品
产业博览会和哈尔滨世界农
业博览会上看到， 农业领域
的“双创” 催生了大量农业
“黑科技”，“智慧农业” 已成
为农业发展的新潮流。

在绿博会现场，哈尔滨爱
威尔科技有限公司的工作人
员给现场观众展示了VR种玉
米的过程。大屏幕上播放的视
频显示，从开垦到播种再到收
获，利用VR技术，人们可以在
一个虚拟的农场中体验种地
乐趣。

21日上午，HTC宣布与Google
达成11亿美元协议， 根据协议，
Google将收购原参与打造Google�
Pixel手机的HTC工程和设计团队，
同时HTC也将其部分知识产权授
予谷歌使用。 交易完成后，HTC将
继续保持“HTC”品牌。

媒体分析认为，谷歌收购HTC
可能并非为了专利，而是为了加强
对安卓系统的控制。

漩涡中的暴风继续寻找外援。
9月20日，暴风集团宣布，如东鑫濠
产业投资基金管理中心（有限合
伙）拟认购深圳暴风统帅科技有限
公司（暴风的控股子公司）新增注
册资本，认购价款约为4亿元，初步
预计暴风统帅投前估值约为30亿
元。

今年1月-7月份， 钢协会员企
业吨钢利润平均为179元，和社会上
所流传的吨钢盈利800元差距甚大。
去年以来，钢铁产品价格恢复性上
升，行业走出了连续几年价格下滑
的“阴霾”，企业有了点利润。但是，
这一事实被部分机构放大。

比特币被严格监管的背景下，
不少比特币理财平台仍然正常运
营，其中陆家嘴比特币基金官网宣
称， 其年化收益率可达40%。“产品
封闭期限365天， 从入金之日起365
天内，不能赎回，到期后还本兑付
收益。”分析人士指出，投资者需要
注意相应的风险。

北京地区多家银行近日上调首
套房房贷利率。浦发银行北京分行
近期首套房房贷利率在基准利率
基础上上浮20%。 目前北京地区首
套房贷利率多为在基准利率基础
上上浮5%到10%。

数说
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今日评

毁掉下一代的不是外卖，正是那片面的环保观

TA说瞭望创智

一种新产业的出现可能带
来新的污染， 但并不意味着旧
产业就是纯粹的天然环保。那
种认为在农耕文明时代， 人们
“诗意的栖居” 就毫无污染，只
是一厢情愿的幻想。

最近， 一篇堪称犀利、热
辣的网文火了。这篇题为《外
卖， 正在毁灭我们的下一代》
的文章，认为外卖业是塑料垃
圾污染的罪魁祸首，还在文末
提出了包括抵制外卖在内的
多项倡议。

看到这样的文章， 很多人
的第一反应是“说得太对了”。
相信不少年轻人跟我一样，把
一日三餐的绝大部分交给了外
卖业。 外卖一次性餐盒大多是
塑料制品， 送一次外卖还需要
至少一个塑料袋。可想而知，外
卖所用塑料给环境保护造成了
巨大压力。 那些转发这篇文章
的人， 恐怕很多正是外卖的日

常消费者。
但是， 痛心疾首地自省

之余，人们更有必要思考，泛
泛地指责外卖业能否有助于
解决环境问题。 正如不开车
不是治理雾霾的长久之计一
样， 在互联网外卖业改变很
多年轻人生活方式的当下，
要求人们不点外卖既不现
实，也不合理。作为一个新兴
产业， 外卖满足了消费者的
需求， 也创造了新的经济增
长点。

垃圾污染不是什么新问
题。 那篇网文缺乏的正是对
外卖与整体垃圾污染之间关
联的论证。 在互联网外卖发
展之前，生活中大量塑料袋、
塑料盒已经构成了严重的垃
圾污染。如今，外卖究竟在多
大程度上加剧了垃圾污染，
并没有科学严谨的统计。外
卖的确是都市年轻人日常生

活中频繁使用塑料制品的渠道
之一， 这些人同时也是互联网
上的主流发声者， 或许会因此
夸大外卖造成的环境影响。如
果把视野扩大到所有的产业，
外卖导致的塑料产品需求增长
未必有想象的那么多。

同样值得思考的是， 假如
没有外卖， 与现在外卖相关联
的污染会不会就此消失？ 会不
会构成更大的浪费？ 以更多的
污染替代摆在眼前的一种污
染， 显然不是抵制外卖的正当
理由。

一种新产业的出现可能
带来新的污染，但并不意味着
旧产业就是纯粹的天然环保。
那种认为在农耕文明时代，人
们“诗意的栖居”就毫无污染，
只是一厢情愿的幻想。举一个
例子，在印度，现代化厕所的
普及率远远低于发达国家和
周边国家，多年以来，人畜粪

便污染是让印度环境治理者感
到头疼的问题。显然，只有现代
化生活方式才能改变原始如厕
方式的污染。

当然， 我不是为外卖消耗
大量塑料辩护， 而是为了阐明
对待环保需要形成全局观念，
不能被一种表面的、 直观的污
染“一叶障目”。而对于外卖污
染本身， 不断演进的技术和方
法，终究可以逐步减少餐盒、塑
料袋的污染。

更重要的是环保理念和日
常习惯。 如果长期在工作单位
吃外卖， 是不是可以常备一套
个人餐具， 让商家不必提供一
次性餐具？ 外卖平台也不妨通
过价格调节鼓励消费者准备个
人餐具。对于塑料餐盒，如果把
购买可降解材料纳入不可或缺
的成本，就不至于导致“垃圾围
城”。

■据中国青年报

面孔媒说

话题

新当选的中国电视艺术
家协会主席胡占凡22日在京
表示，明星“天价片酬”问题
严重影响了中国电视剧的发
展，需要广电、审计、税务等
多个部门下决心共同制定量
化标准、实施细则来解决。

本月初， 新闻出版广电
总局、国家发改委、财政部、
商务部、 人社部五部委联合
下发《关于支持电视剧繁荣
发展若干政策的通知》，严禁
播出机构以明星为唯一议价
标准，综艺节目、网络剧参照
电视剧规范执行； 播出机构

不得将收视率作为购片价格
唯一依据。

“电视剧的大量资本都
流向了明星， 这是不正常
的。”曾任广电总局分管电视
剧工作副局长的胡占凡说，
明星为电视剧艺术做出了很
大贡献， 明星报酬高于其他
演员或工作人员是合理的，
但明星片酬畸高就会影响电
视剧行业的健康发展。

胡占凡说， 这个问题比
较复杂，需要多管齐下、共同
发力才能解决。“仅靠广电部
门、电视台、电视剧制作机构

等任何一个部门都解决不
了， 靠明星自身更不可能解
决，必须有法律约束，有政策
约束。”

他指出，五部委下发的
通知仍需出台配套细则。
“比如，有的电视台会说，我
们以明星为议价标准了，但
没有以它为唯一标准，这个
怎么界定呢？谁是明星怎么
界定呢？ 另外明星是动态
的，今天是明星可能明天就
不是明星了。这都需要周密
的调研。”

■据新华社

治理明星“天价片酬”需明确细则 多管齐下
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你在中国股市赚钱了，
那是“黑天鹅”；你在中国股
市被套了，那叫“灰犀牛”。

“灰犀牛”这个词在全国
金融工作会议之后在中国爆
红。 不仅人民日报评论员文
章提醒警惕“灰犀牛”，中财
办的官员在谈及中国经济时
更是直面“灰犀牛”，指出了
中国经济当前面临的五大
“灰犀牛”。

“房地产不是最大的‘灰
犀牛’，现在各项指标还很健
康。”9月21日，独立经济学家
马光远在“徽瑾创投2017年
度峰会”上表示，支撑房地产
的6大周期中，经济高增长周
期、货币周期、国际资本周期
均已结束，但城镇化、经济对

房地产的依赖、 货币化和
证券化周期还没有结束，
因此，“房地产不会崩盘”。

在马光远看来， 房价
上涨的推手包括了货币、
需求、 城镇化以及政策逻
辑等。其中，负利率和超发
货币是房价快速上涨的第
一引擎， 住房供应不足和
需求旺盛是第二引擎，以
大城市为中心的城镇化则
决定了房地产的分化；在
政策逻辑方面， 房地产是
重要的支柱产业， 而房价
的上涨往往是受政府政策
刺激影响。

马光远表示， 下半年
房地产投资增速将持续下
滑， 如果房地产调控政策

不变，房地产整体将进入下行
通道， 一旦下行趋势形成，对
宏观经济的整体影响将非常
大。总体而言，上半年经济数
据可能已经见顶，下半年经济
放缓的可能性较大。

■综合证券时报

马光远：房地产不是最大的“灰犀牛”

马光远


